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* Репортаж

Разговор в бригаде Н. Пальяновой
В бригаде Нины Иванов

ны Пальяновой сейчас обе
денный перерыв. В спецов
ках, телогрейках сидят жен
щины вокруг самодельного 
стола. В баночках да ку
лечках у каждой незатейли
вый обед, привезенный из 
дома (местной столовой, как 
выяснилось, не доверяют: 
дорого и несытно).

Лишь только заводим раз
говор о работе, как женщи
ны наперебой начинают рас
сказывать о своих бедах. 
Оказывается (в одной из 
будущих квартир дома, на 
котором они работают), у 
бригады и бытовка, и одно
временно столовая, так как 
обещанного вагончика под 
бытовку они так и не по
лучили.

Заработки в бригаде не
большие. За прошлый месяц 
получили всего по 800 руб

лей, а приработок обещают 
только в марте. С питанием 
в СУ-7, где трудится брига
да, дело поставлено плохо.

—В СУ-15 выдали на пи
тание талоны, а у нас глав
ный инженер сказал, что 
тем, кто в столовую не хо
дит, талоны не положены,— 
возмущаются работницы.

— Да и отоварки дают 
совсем понемногу. Недавно 
вот было детское белье. Да
ли по две пары маечек и 
трусиков. А ведь у каждой 
из двадцати работающих 
женщин дети, внуки. Как 
же делить это белье?

Нашу беседу прерывает 
бригадир Нина Ивановна 
Пальянова. Она только что 
приехала с объекта по улице 
Таганской. Там сложилось 
тяжелое положение: замерз 
раствор, и отделочникам 
(часть бригады трудится 

там) невозможно работать.
— Работа адская, а зар

плату все на старые рубли 
меряют,—вступает в раз
говор Нина Ивановна. — 
Мне, как бригадиру, прихо
дится выторговывать
женщинам зарплату; не
давно просила,
чтобы за работу по уборке 
мусора хоть по пятерке пла
тили, а не по три двадцать. 
Скоро вот опять поедем на 
объект в Первоуральск. Там 
мы уже работали месяц. 
Обещали нам выплатить ко
мандировочные, да потом 
вдруг выяснилось, что с нас 
эти деньги сняли за то, что 
возил нас служебный авто
бус. Оказывается, все день
ги мы проездили. Теперь вот 
начальство сказало, что ав
тобуса нам не будет, доби
райтесь, мол, своими сила
ми. А сколько мы при этом 

потратим на дорогу туда и 
обратно, никого не интере
сует.

— Нет у нашего непосред
ственного начальства забо
ты о нас, — поддерживают 
разговор женщины, — мы 
вот уже все отработали в 
бригаде по многу лет. И 
почти все наши объекты — 
шестнадцатиэтажные высот
ки. В других управлениях 
как-то чередуют бригады, а 
мы все на этих объектах. А 
ведь на таком объекте го
раздо больше трудозатрат. 
Другое дело было бы, 
если бы лифты работали. Но 
на наших строительных 
объектах ни наружные лиф
ты, ни лебедки никогда не 
работают. Все таскаем на 
себе. О том, что на стройке 
все больше и больше исполь
зуется средств малой меха
низации, мы знаем только 
из газеты. Раньше с этим 
было гораздо лучше: лебед
ки на объектах были всег
да.

Не ценят наш труд. 
Сейчас вот все строймате
риалы подорожали в 25 
раз. А оплата наших трудо
затрат осталась на уровне 
1954 года.

Перерыв закончился, и 
женщины пошли на свои ра
бочие места, продолжать 
свою нелегкую, но любимую 
работу.

Так мы разошлись. Перед 
уходом пожелали друг дру
гу успехов в работе.

—Мы все же оптимисты,— 
сказали, провожая меня, 
женщины, — надеемся, что 
будет лучше, и наш труд 
оценят по достоинству.

М. ОДИНЦЕВА.

* Подписка — 92

А. ИСМАГИЛОВ — ПЛОТНИК. ВОЗГЛАВЛЯЕТ 
БРИГАДУ В СУ-7. ЕГО КОЛЛЕКТИВ УСПЕШНО 
ПРОРАБОТАЛ НА ДОМЕ В МИКРОРАЙ
ОНЕ «МОСКОВСКАЯ ГОРКА».

Текст и фото В. Калимасова.

(фамилия, инициалы)

Что делать, 
дорогие читатели, 

и нас «давят»

Кому

Чем больше газета, тем 
больше давление. У нас га
зета небольшая, но опреде
ленное давление испытываем 
и мы, т. к. связаны с до
ставкой газеты на дом, с 
киосками «Союзпечати». Как 
уже вы знаете, в 1991 году 
у «Свердловского строителя» 
было около 500 подписчи
ков, на 1992 год добавилось 
еще сотня, остальные эк
земпляры газеты продаются 
в киосках.

Чтобы выжить, обезопа
сить себя, мы с помощью 
учредителя приобрели две 

тонны бумаги, так что под
писчики могут быть спо
койны — номера газеты бу
дут выходить строго по 
графику.

Однако связисты, в лице 
♦Россвязьинформа», постоян
но напоминают нам об уве
личении своих затрат по 
доставке газеты, поэтому 
мы доводим до сведения 
всех читателей следующее:

Мы ие затронем своих 
верных друзей, старых под
писчиков, но со второго 
квартала (с 1 апреля 1992 
года) цену одного номера 

увеличим втрое, т. е. — 15 
копеек (и для подписчиков, 
и в рознице).

В редакцию продолжают 
обращаться читатели с про
сьбой о подписке. Пожа
луйста, подписывайтесь!

Наш индекс для подпис
ки — 53887. Цена подписки: 
на квартал — 1 руб. 90 
коп., на полгода — 3 руб. 
80 коп., на год — 7 руб. 
60 коп.

Все почтовые отделения, 
«Союзпечать» города и об
ласти должны и обязаны 
принимать с 15 марта 1992 
года по этому индексу и 
этим ценам подписку на на
шу газету. В случае отка
за — информируйте редак
цию газеты или работников 
«Россвязьинформа» (В. А. 
Старикову, тел. 55-52-41).

Итак, добро пожаловать в 
ряды читателей нашей га
зеты!

Редакция.
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* Профсоюзная жизнь

Рабочее «вето»
Вице-премьер России Е. 

Гайдар в интервью газете 
«Труд» 28 января погрозил 
в адрес полномочных пред
ставителей трудовых кол
лективов — Федерации не-* 
зависимых профсоюзов. 
Дескать, не берите нас «за 
горло», этим вы ударите по 
народу. И на всякий случай 
намекнул на создание аль
тернативных структур.

Может, они действшель- 
но станут более активными 
в защите народных интере
сов. Но когда-то они еще 
возникнут, а нищета-то уже 
у порога каждого. Голод и 
болезни рядышком. Кто же 
сейчас, сегодня заступится 
за интересы тех, кто кормит- 
поит страну? Смогут ли 
профсоюзы на местах подт
вердить силу организован
ного рабочего класса? Об 
этом беседуем мы с секре
тарем обкома одного из са
мых крупных объединений 
области — профсоюза строи
телей М. Давыдовым. Об
ком объединяет более вось
мисот организаций, насчи
тывающих с учащимися ПТУ 
и пенсионерами около двух
сот тысяч членов.

* * *
- ВООБЩЕ-ТО стран

новатая постановка вопроса 
у товарища Гайдара, — 
размышляет Михаил Кли
ментьевич. — Даже в раз
витых буржуазных странах 
с их полной демократич
ностью сами предпринима
тели не желают иметь у се
бя параллельных профсою
зов. Признают только свой. 
Если новый работник не 
вступит в него, то вскоре 
окажется за воротами пред
приятия. Многолетняя прак 
тика показала, что именно 
в противостоянии (а в чем- 
то и в единстве) серьезных, 
уважающих себя сторон 
можно уберечь обоюдные 
интересы. Без этого не мо

жет быть нормального, эф
фективного развития эко
номики. '

В сегодняшней ситуации 
это тем более необходимо. 
Ведь приращение, появление 
крупных капиталов идет в 
стране зачастую недозволен
ными методами. Мы тоже 
сталкиваемся с этим. На
пример, несколько энергич
ных предпринимателей ор
ганизуют товарищество с 
ограниченной ответствен
ностью. Принимают сотню— 
другую работников, платят 
им гроши, сняв пенки, уво
льняют. Предприятие за
крывают. Прибыль —■ в свой 
карман. Ясно, что профсоюз 
им ни к чему, помеха. В 
крайнем случае согласны на 
карманный, безропотный.

— Вы бы отстояли права 
этих обездоленных работни
ков?

— Обязательно, даже в 
изменяющихся условиях, при 
явном дефиците правовых 
норм (они в связи, с распа
дом Союза резко меняются) 
мы находим возможности 
поддержать человека в труд
ную минуту. Примеров тому 
десятки. Несколько семей 
завода КПД заняли часть 
квартир завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. Про
курор Екатеринбурга дал 
санкцию на их выселение 
без предоставления жилья. 
Точно по закону. Мы сумели 
убедить хозяйственников 
найти жилье людям, пусть 
не новое... Рабочий В. Трес
ков из совхоза «Измоденов- 
ский» (часть рабочих-строи
телей Агропрома вошли в 
наш профсоюз) когда-то по
ранил руку, стал инвалидом. 
Наш технический инспектор 
сумел найти подтверждение 
несчастному случаю • на 
производстве, оформил до
кументы. Рабочий теперь по
лучает доплату до. своего 
среднего заработка.

* В совете ветеранов

Пенсионеры 
помогут
АСК

На днях мы встретились 
с председателем совета ве
теранов нашего комбината 
Марией Васильевной Узких. 
А коль встретились мы в 
канун международного жен-, 
ского дня, разговор, конеч
но же, зашел о наших ве
теранах, наших славных 
женщинах, отдавших по 

многу лет домостроительно
му комбинату.

Мария Васильевна рас
сказала мне о том, что сей
час в совете ветеранов со
стоят 7 женщин. Многие из 
них, как, например, Сутор
мина, Мотовилова, Чернуш- 
кина, работали на предприя
тии с самого момента его 
образования.

Сейчас почти все стали 
бабушками. Воспитывают 
внуков и даже правнуков.

Галина Дмитриевна Чер- 
нушкина — известная руко
дельница, она очень хоро
шо вяжет. Ну а у Нины 
Александровны Копыловой

— Пришел, увидел, побе
дил. Все легко и просто по
лучается?

— Что вы, спорить при
ходится, как говорится, до 
хрипоты, отстаивать до пос
леднего. Думаете, так просто 
было добиться, чтобы ра
бочему завода гипсовых из
делий, потерявшему ногу на 
производстве, дали жилье в 
доме, где есть лифт (вначале 
по очереди ему выделили на 
5-м этаже безлифтового). 
Пришлось даже добиться, 
чтобы Железнодорожный 
райисполком приостановил 
выдачу ордеров в новый 
дом этого предприятия.

Еще сложнее было от
стоять интересы целых ка
тегорий трудящихся, связан
ных с добычей и переработ- 
кой асбеста. Председатель 
профкома Лапин прошел 
все мыслимые инстанции и 
добился полагающихся 
льгот. Это помогло и другим, 
более десяти профессий 
включено в льготный спи
сок на право досрочного вы
хода на пенсию — камен
щики, маляры, кровельщики.

— Получили свое, успо
коились, а до других сейчас 
и дела нет. Наверное, счи
тается, что каждый только 
свои интересы должен от
стаивать?

— Не скажите. Асбестов- 
цы первыми включились в 
общенародную акцию про
теста, против ■ дикого про
извола цен. На митинг 27 
января пришло около трех 
тысяч человек, к микрофону 
рвались сотни, чтобы вы
сказать свое возмущение не
обдуманным шагом прави
тельства. Свое негативное 
отношение к игнорированию 
интересов трудящихся и 
пенсионеров высказали дру
гие наши организации. В 
адрес правительства ушли 
десятки телеграмм. По со
вести говоря, мы даже пы- 

другое занятие: она разводит 
кур, поэтому всегда свежими 
яйцами угощает и родных, и 
знакомых.

Но не только домашние 
дела заботят ветеранов. 
Привыкли они, что без дела 
сидеть нельзя, потому-то се
годня для них одна из важ
нейших задач — выяснить; 
кто из ветеранов в чем нуж
дается, помочь. Так, одной 
из женщин, в прошлом ра
ботнице строительного уп
равления № 27, участнику 
войны, необходима срочная 
госпитализация. Живет она 
одна, и ей некому помочь.

До сих пор не решился 
вопрос с помещением. По
этому проводить заседания 
совету ветеранов просто не
где, а это во многом ослож
няет его работу.

С хорошим предложением 
пришли сегодня ветераны к 
заместителю председателя 
профкома М. И. Бырылову, 
Скоро начнется летний се
зон в пионерском лагере им. 
Ю. Гагарина, так вот, жен
щины предложили свою по
мощь в подготовке к новому 
летнему сезону.

— Конечно, большую ра
боту мы сделать не сможем, 
но заправить кровати, при
готовить, помыть корпуса — 
это нам под силу, — гово
рит Мария Васильевна.

Думаю, что эта и многая 
другая помощь наших ве
теранов. конечно, необхо
дима предприятию, так же, 
как необходима сейчас на
шим ветеранам забота о них, 
поддержка, ведь им сейчас 
так нелегко в наше трудное 
время.

М. ВЯТКИНА.
На снимке: председатель 

совета ветеранов, участник 
Великой Отечественной вой
ны Мария Васильевна Уз
ких.

тались как-то утихомирить 
накал страстей, не допустить 
забастовок. Есть ведь и 
другие способы отстаивания 
своих интересов.

Организации у нас бое
вые, принципиальные. Ска
жем, профком народного 
предприятия «Уралмаш- 
строй» отвоевал право «ве
то» — включил в коллектив
ный договор пункт о при
остановлении любого распо
ряжения администрации, 
если посчитает его ущем
ляющим права трудящихся. 
Могут даже сами объявить 
забастовку.

— То-то, наверное, «обра
довался» управляющий?

— Как администратору 3. 
Вартеваняну это положение 
ни к чему. Но не считаться 
с правами трудового кол
лектива он не мог. Путь к 
взаимопониманию был об
легчен и тем, что он — член 
нашего обкома.

— По наихудшему вариан
ту либерализации цен пра
вительство планирует темп 
роста их до 1000 процентов 
за год. Если сейчас ветеран 
труда может приобрести на 
свою пенсию только 30 па
чек сигарет в месяц или пару 
килограммов масла, если ра
бочий не в состоянии обуть, 
одеть детишек, то что же их 
ожидает к осени, следую
щей зиме? Что для вас глав
ное в этой ситуации?

— Не растерять единства. 
Если его не будет, то пред
приниматели новой волны 
одним махом отметут все 
социальные завоевания тру
дящихся. Проблем у нас 
сейчас миллион. Как, напри
мер, помочь выжить вете
ранам, их у нас около 20 
тысяч. На них, кстати, идет 
львиная доля материальной 
помощи, а в прошлом году 
мы выплатили около 900 
тысяч рублей. А разве смо
жет без нашей помощи по
бывать на курорте, скажем, 
«Обуховский», мама с ре
бенком если путевка стоит

* АНОНС е======—

Читайте 

в номере!
Если взять нашу повсе

дневную будничную жизнь, 
то о чем говорят между 
собой люди? Да, конечно, о 
скачке цен на продукты и 
товары, да о подскочившей

ПРОВЕРЬТЕ ПРАВИЛЬНОСТЬ ОФОРМЛЕНИЯ 
АБОНЕМЕНТА!

На абонементе должен быть проставлен оттиск кассовой 
машины.

При оформлении подписки (переадресовки) без кассовой 
машины на абонементе проставляется оттиск календарного 
штемпеля отделения связи. В этом случае абонемент выдается 
подписчику с квитанцией об оплате стоимости подписки (пе
реадресовки)

Для оформления подписки на газету или журнал, а также 
для переадресования издания б^анк абонемента с доставоч- 
ной карточкой заполняется подписчиком чернилами, разбор
чиво, без сокращений, в соответствии с условиями, изложен
ными в каталогах Союзпечати.

Заполнение месячных клеток при переадресовании изда
ния, а также клетки «ПВ—МЕСТО» производится работни
ками предприятий связи и Союзпечати.

г. Брест. Обятил. Зак. 4189—10000000, 18. VI . 85 г.

чуть не пять тысяч рублей?
Новые экономические от

ношения, вводимые в стра
не, жестоки по отношению к 
социальной сфере. Они гро
зят ликвидировать всю эту 
инфраструктуру — детские 
комбинаты, пионерлагеря, 
базы отдыха, спортивные 
клубы, библиотеки. Все, что 
создавалось тяжким трудом 
и десятилетиями. Продал, 
рассыпаясь на мелкие пред
приятия, трест «Тагилстрой» 
свой пионерлагерь, и негде 
стало оздоравливать летом 
две тысячи детишек строи
телей.

Самую главную защит
ную функцию, считаю, проф
союзы должны выполнять 
при проведении приватиза
ции предприятий и жилья. 
Наша программа — сделать 
все возможное, чтобы мощ
нейшая материальная база 
строительства на Среднем 
Урале перешла в руки самих 
трудовых коллективов, а не 
спекулянтам -перекупщикам.

К сожалению, мы пока что 
оказались в какой-то сте
пени и сами в бесправном 

цене на содержание детей в 
детских садах, да о при
ватизации жилья.

Причем, меняется ситуа
ция, в газетах мелькает 
разнообразная информа
ция, все эти темы обра
стают домыслами, слуха
ми.

Наш корреспондент в 

положении. Ведь до сих пор 
не принят Закон об охране 
труда в Российской Федера
ции (государстве) и Закон 
о коллективных договорах. 
Так что народные депутаты 
в долгу перед избирателями- 
трудящимися.

— Значит, тем более не- 
। зависимые профсоюзы нуж

ны?
— А вы спросите вон у 

них, — мой собеседник 
указал на председателей 
«первичек». — В. Мельнико
ва (трест «Уралсталькон- 
струкция»), А. Праведнико- 
ва (объединение «Чусов
ское»), С. Муравейникова из 
арендного предприятия «Се
ве рскстрой».

И завязался долгий раз
говор, из которого явство
вало, что без профсоюза ра
бочему человеку сейчас ни
как нельзя. Впрочем, и 
предпринимателю тоже.

Беседовал 
Ю. КОНЬШИН.

На снимке: М. К. Давы
дов, секретарь обкома проф
союза строителей.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

конце прошлой недели по
бывал в пресс-центре гор
исполкома, где состоялась 
пресс-конференция, и со
вершенно авторитетные и 
официальные лица дали по 
этим вопросам ответы. Их 
мы и доводим до сведения 
свердловских домострои
телей. (стр. 3).
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* Пресс-конференция

Консультация 
для родителей

Наша газета уже неодно
кратно писала на эту тему: 
был опубликован официаль
ный материал о решении ма
лого Совета города, напе
чатано разъяснение Л. И. 
Потеряевой, старшего мето
диста по детским дошколь
ным учреждениям.

Сегодня мы предлагаем 
родителям консультацию, 
которую дал на пресс-кон
ференции Владимир Ивано
вич Назаров, зав. городским 
управлением народного об
разования.

Вначале несколько цифр. 
В Екатеринбурге 640 детс
ких учреждений, из которых 
80 процентоз принадлежат 
крупным предприятиям, 20 
процентов — бюджетные

* Проблемы приватизации

Очередь на жилье
сохраняется

Сейчас, когда началась 
приватизация жилья, многих 

4 беспокоит: а как быть с 
очередью на жилье? Сразу 
заметим, на этот переход
ный период, на три года, 

очереди на жилье сохраня
ются.

О том, как идет и как ор
ганизована в городе прива
тизация жилья, рассказал 
Виталий Владимирович Са
вельев, возглавляющий го
родское агентство по при
ватизации жилья.

Агентство учредили гор
исполкомы и БТИ. Это хоз
расчетное, муниципальное 
предприятие. Его сотрудни
ками уже принято свыше 
трех тысяч граждан, 900 
заявлений в работе, выдано 
уже 120 договоров, процесс 
оформления занимает пол
тора месяца.

Чтобы ускорить привати- 
зацию, к этой работе под
ключены районные отделы 
по учету и распределению 
жилья, еще созданы два 
агентства на крупных пред
приятиях.

Сейчас городское агентст
во рассредоточено — это 
группа БТИ (по ул. Вайнера), 
где ведется обсчет стоимос
ти жилья, состазляются 

учреждения. 61 предприя
тие города не в состоянии 
содержать детские сады — 
дорого все обходится. 
В тяжелом положении на
иболее крупные заводы, у 
которых много детских са
дов. Например, Уралмашу 
на свои 60 учреждений в 
1992 году требуется 75 
млн. рублей. 25 млн. Урал
маш нашел, а где взять еще 
50?

Владимир Иванович в 
сзоем выступлении привел 
и такой факт: в 1991 году в 
городе сдан всего лишь 
один детский сад, это был 
детсад Свердловского ДСК. 
Домостроители, сдав его, 
сразу же от него отказались, 
он взят в муниципальную 

оценочные акты, а в здании 
горисполкома (кабинет 441) 
четыре юриста ежедневно 
(кроме субботы и воскре
сенья) с 10 до 18.00 дают 
консультации.

Все оформление платное. 
Агентство выполняет сле
дующие услуги: консульта
ция граждан, оказание по
мощи в оформлении за- 
чвления, составление ха
рактеристики жилья, об
счет суммы, составление 
оценочного акта, составле 
ние договора, оформление 
купли-продажи, регистрация 
договора в БТИ и в горис
полкоме, выдача договора.

Все эти услуги стоят 525 
рублей плюс 28-процент
ный налог, получается 672 
рубля, для инвалидов и 
участников войны — 50-про
центная скидка.

Вполне возможно, что ма
лый Совет может принять 
решение о том, чтобы эти 
услуги сделать бесплатны
ми, но пока...

Можно ли самому все 
это сделать, без агентства? 
Да, теоретически «и по за
кону это возможно, но для 
этого простому человеку 
следует досконально изу

собственность. Очередь на 
детские сады в городе се
годня составляет 10 тысяч 
человек.

А теперь о самом боль
ном вопросе. Хаос, который 
наблюдался в январе и 
феврале, закончился, так как 
до всех руководителей до
веден утвержденный норма
тив в 10 тысяч рублей на 
одного ребенка в год. Пока 
он един, неизменен, в него 
входят: повышенная зарпла
та работникам детских са
дов, поправка на коэффи
циенты по оплате электро
энергии, газа, за канализа
цию и т. д. Входят сюда и 
новые цены на оборудова
ние, все вздорожало. Пом
ните, ночной горшочек сто
ил 2, а теперь его цена 80 
рублей, в 40 раз вздорожал. 
А ребенку без горшочка 
никак нельзя... И никто не 
застрахован, что сумма в 
10000 рублей будет неиз
менной до конца года.

Теперь родители платят 
100 рублей за 10-часовое 
пребывание ребенка. Так 

чить все документы, за
кон о приватизации.

Ему надо знать, что при
ватизации подлежит вся 
площадь, что 1 кв. метр ее 
стоит 463 рубля, составляя 
характеристику жилья, пра
вильно учесть все коэффи
циенты БТИ (были опубли
кованы в «Свердловском 
строителе»): кирпичный или 
панельный дом, совмещен
ный или несовмещенный 
Санузел, к какой зоне от
носится дом (Екатеринбург 
поделен на 5 зон в зави
симости от экологии, уда
ленности от центра и нали
чия транспорта).

Надо заметить, подчерк
нул В. В. Савельев, что из 
уже приватизированного — 
90 процентов приватизиро
вано бесплатно, так что 
ожидать поступления круп
ных сумм в казну города от 
приватизации не приходгу- 
ся. Кстати, за приватизацию 
деньги можно перечислить 
из сберкассы.

Наша жизнь многообраз
на, поэтому у каждого че
ловека, семьи могут воз
никнуть самые разнообраз
ные вопросы.

Например. Можно ли 
приватизировать комнату в 
коммунальной квартире? 
Можно, но при условии 
согласия соседей.

Или еще такой нюанс. 
Один из членов семьи сто
ит в очереди на получение 

утверждено по городу, по 
области, а за 12 часов — 
120 рублей.

Главное, принципиальное 
решение малого Совета — 
это договорная система. 
Предприятия выплачивают 
владельцам детсада за со
держание ребенка. Если у 
хозяев детского сада есть 
дети работников бюджет* 
ных организаций, то за них 
расплачивается государство, 
оно снижает с хозяев дет
сада сумму налога.

Под это льготное налого
обложение попадают дети 
работников народного обра
зования, здравоохранения, 
культ-оы и спорта,' ПЖРУ, 
СТТУ, метрополитен, «ли
квидаторы», студенты вузов 
и техникумов, дети афган
цев, инвалиды.

Так что сегодня очень 
важно не остановить про
цесс заключения договоров 
и гарантийных писем между 
предприятиями.

Возможны и варианты: 
оплату в 10 тысяч рублей 
предприятия могут делить 

жилья, приватизацию про
водят другие члены семьи. 
Тем более, что учитывается 
совокупный стаж (до 20 лет, 
30 лет) работы тех, кто 
приватизирует.

Или. Если в доме, подъ
езде 50 процентов квартир 
приватизировано, должно 
быть создано товарищество.

После того, как городское 
агентство получит для сво
ей работы помещение, ко
личество услуг расширится.

Планируется сразу же, в 
ходе оформления привати
зации, оформить договор с 
ПЖРУ на ремонт, при на
личии Госстраха — застра
ховать квартиру и имуще
ство.

Далее. Агентство уже на
чало собирать банк данных 
тех, кто желает продать 

жилье, обменять его. Прода
жа жилья будет произво
диться на аукционе при 

агентстве.
Если вы начали привати

зацию в районе или на 
своем предприятии, то 
сумме этих услуг в даль
нейшем будет вычтена.

Так что, если вы намере
ны приватизировать кварти
ру, то добро пржаловать в 
городское агентство или в 
районный отдел по учету 

и распределению жилья.

В. БАЗАРОВ.

* В комплексе «Россия»
Победили

Так получилось, что по
следний вечер зимы и пер
вый день весны стали не
обычными для детворы. Не
простыми они оказались по
тому, что именно в это зре- 
мя организаторы 1-го Меж
дународного детского кон
курса спортивного бального 
танца «Беби-данс-92» собра
ли в КОСК «Россия» и 
Дворце молодежи лучшие 
танцевальные пары из Бол
гарии, Румынии, Молдовы, 
Украины и городов России: 
Братска, Стерлитамака, Пер
ми, Кранотурьинска, Ека
теринбурга. Защищать честь 
Екатеринбурга выпала 
школам бального танца 
КОСК «Россия» и ДК желез
нодорожников.

Вечер первый в КОСК 
«Россия», где проводились 
отборочные турниры, соб
рал более полусотни участ
ников. • Определились три 
возрастные подгруппы, и 
все было готово к проведе
нию соревнований за выход 
в полуфинал. Квалифициро
ванная судейская коллегия 
заняла свои места, и вот 
самые маленькие танцоры 
запорхали по залу, словно 
бабочки на весеннем лугу.

по месяцам, по кварталам 
можно эту сумму делить 
между предприятиями ро
дителей.

Выход есть и для самих 
детских учреждений: если 
набирается группа детей, 
которые ходят в дйтский 
сад на полдня. — создавать 
такие группы.

Сегодня каждая семья с 
маленькими детьми почув
ствовала, что такое рыноч
ные отношения. Городское 
управление народным обра
зованием приветствует и 
такую форму, как создание 
семейных детских садов как 
альтернативных. Начата ре
гистрация частных детских 
садов. И пусть не боятся, — 
заметил Владимир Иванович, 
— пусть приходят на реги
страцию, никакими налога
ми эти детсады облагаться 
не будут.

Сегодня город готов к 
тому, чтобы и продать по
мещения, но при условии, 
чтобы не менялся профиль 
детского учреждения.

Во благо,
а не во вред
При приватизации трестов 

механизации, УПТК и других 
предприятий, входящих в 
состав территориальных объ
единений, часть их акций 
должна приобретаться тех
нологически связанными с 
ними организациями. Цель 
такого подхода — повлиять 
на обязательность выпол
нения партнерами своих ра
бот.

Это один из немногих ас
пектов приватизации в строй
комплексе, с которыми бы
ли согласны большинство 
заместителей глав террито
риальных администраций, 
совещание которых органи
зовали Минархстрой и Ко
митет по строительству, ар
хитектуре и жилищно- 
коммунальному хозяйству 
Верховного Совета Россий
ской Федерации 14 февра
ля. Решение многих других 
вопросов, по мнению участ
ников обсуждения доклада 
министра Б. Фурманова, еще 
требует уточнения, переос
мысления.

Это касается и разделе
ния госсобственности на 
федеральную и муниципаль
ную. Особенно внимательно 
нужно отнестись к органи
зациям бывшего Минмон- 
тажспецстроя, которые вы
полняли специализирован
ные виды работ «от Моск
вы до самых до окраин».

уральцы
Выступавшие дуэты должны 
были показать свое мастер
ство в латиноамериканской 
и европейской программах, 
где числились: танго, фок
строт, вальсы и др.

Во второй день к вечеру 
были определены 18 фи
нальных пар. Выявление 
победителей происходило 
уже во Дворце молодежи, 
где царил полный аншлаг. 
Все выходы танцевальных 

дуэтов сопровождались бур
ными аплодисментами зри
телей, среди которых было 
немало мам и пап, дедушек 
и бабушек. И вот наконец 
судьи во главе с Д. Суфи- 
дзяновым известили, что по
беду в европейской и лати
ноамериканской програм
мах одержали: А. Дик и 
Н. Балуева из г. Краснотурь- 
инска, К. Горских и О. Бур
ляева из г. Екатеринбурга, 
Д. Саулеску и Н. Рожна из 
Румынии, П. Бородулин и 
О. Зуева из Перми. Всем 
победителям и призерам 
вручили цветы и памятные 
призы. От души хочется 
сказать большое спасибо 
спонсорам фестиваля.

Р. ХАЙДАРШИН.

* Это интересно 

Четыре тома
«РАСЭ»

Энциклопедия «Строитель
ство» в последний раз была 
издана лет тридцать назад. 
С тех пор многое измени
лось и в нашей жизни, и в 
подходах к самому строи
тельному процессу. Именно 
поэтому недавно было ре
шено: пора создать новую 
строительную энциклопедию.

О том, что предстоит сде
лать, прежде чем «Российс
кая архитектурно-строитель
ная энциклопедия» увидит 
свет, наш корреспондент бе
седует с начальником Упра
вления информации и изда
тельства Минстроя России 
Владимиром Андреевичем 
Ширяевым.

— Прежде всего хотелось 
бы узнать: чем «РАСЭ» бу
дет отличаться от издания, 
вышедшего в 60-х годах?

— Три тома энциклопедии 
«Строительство» содержали 
около 8,5 тысячи слов и 
терминов. Они охватывали 
основные разделы строи
тельства и архитектуры по 
состоянию дел на начало 
60-х годов. Ныне большин
ство статей устарело. Кро
ме того, целый пласт во
просов не был освещен: на
пример, комплексная меха
низация строительного про
изводства, прогрессивные 
технологии строительной 
индустрии и производства 
строительных материалов, а 
также инвестиционные про
цессы в строительстве. Все 
это найдет отражение в но- *
вом издании, которое будет 
состоять из четырех томов 
и даст толкование 35—36 
тысячам слов и терминов.

— Для какого читателя 
энциклопедия издается пре
жде всего? Для бизнесме
нов, рядовых строителей, 
управленцев?

— Отрасль давно нужда
ется в новом и расширенном 
издании, которое служило 
бы универсальным справоч
ным пособием для отечест
венной строительной общест
венности.

Но, помимо просветительс
кой задачи, энциклопедия 
должна обеспечить яыковое 
и смысловое согласование, 
упорядочение и унификацию 
строительной терминологии 
на территории России. Не 
секрет, что наши и зару
бежные специалисты зачас
тую расходятся в толкова
нии терминов, что значи
тельно затрудняет совмест
ную работу.

— В том, что издание эн
циклопедии — дело важное 
и нужное, никто не сомне
вается, но ведь, очевидно, и 
дорогостоящее. Кто будет 
финансировать ее издание?

— По предварительным 
расчетам, на издание потре
буется около 200 тонн бума
ги, на закупку которой не
обходимо 500—600 тысяч 
рублей. Общие же расходы 
на разработку и издание 
энциклопедии должны соста
вить 4,3 миллиона рублей. 
Однако нет сомнения, что 
эти затраты окупятся и бу
дет получена определенная 
прибыль. Лишь часть средств 
на создание «РАСЭ» будет 
выделена централизованно. 
Для того, чтобы издание 
было осуществлено на долж
ном уровне, мы создаем 
фонд поддержки «Российс
кой архитектурно-строитель
ной энциклопедии». Потен
циальные инвесторы и спон
соры могут сделать в этом 
году вклад в размере 10 
тысяч рублей. Каждый 
вкладчик капитала получит 
сертификат участника изда
ния, дающий право получе
ния тиража в объеме взно
са (4 тома будут стоить 400 
рублей).

Беседовал 
Д. ВИНОГРАДОВ.
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* Лекарственные травы =====^^

От «девяносто девяти болезней»
бальзамический запах. Хра
нится до трех лет в по
лотняных мешках или бу
мажных ящиках.

Растение ядовитое и его 
применение требует осто-

24-я колонка:

Лето, зной. В лесу дур
манящий настой запахов 
хвои, трав, созревающей 
земляники и первых гри
бов. И среди богатейшего 
разнотравия, достигшего 
наивысшей силы, благоуха
ет зверобой. Зверобой 
продырявленный, так назы
вается эта трава от «девя
носта девяти болезней», 
поднялся среди поляны вы
соким островком ярко- 
желто-золотистых цветов, 
благоухает медвяным за
пахом.

Многолетнее травянистое 
растение высотой от 30 
сантиметров до 1 метра с 
золотисто-желтой метел
кой цветов растет повсе
местно в нашей стране. 
Этот медонос с ветвистым 
корневищем, прямостоя
чим цилиндрическим стеб
лем с двумя ребрами и 
ветвистое в верхней части 
растение имеет мелкие 
овальные, эллиптические 
или продолговато-эллип
тические листья, которые 
сидят на стволе друг про
тив друга. Зверобой растет 
В сухих и светлых лесах, на 
лугах, холмах, вырубках и 
песчаных склонах, его лег
ко отличить по цветам и 
цельнокрайним листьям с 
просвечивающимися точеч
ными железками.

Древние медики назы
вали его пронзенным или 
продырявленным. Цветет 
зверобой в июне, июле и

августе. Яркие пятилепест
ковые цветы (сравнительно 
крупные) собраны скученно 
на верхушке стеблей ме
телкой. Можно сказать со 
всеми основаниями, что 
зверобой цветет все лето: 
от поры раннего могучего 
травостоя до осеннего 
увядания. Однако сбор 
растения ведут в пору его 
цветения (июнь—июль для 
средней полосы России и 
июль—август на Урале).

Лекарственным зверо
бой стал еще в древности. 
Им пользовались древние 
греческие медики. В России 
официально растение во
шло в лечебный обиход в 
семнадцатом веке. Он ши
роко используется в Бол
гарии, Польше, Франции и 
других странах Европы и 
Азии. Зверобой включен в 
фармакопеи многих госу
дарств, в том числе и в 
нашей стране.

В травниках зверобой 
продырявленный называют 
главной врачебной травой. 
И названия у него в народе 
соответствующие: здоровая 
трава, березка, воронец, 
кровавец и кровавник, дю- 
равец, заячье дерево, хво
робой. Фенолог А. Стри
жов пишет, что это расте
ние в древние времена счи

талось волшебным, а на
звание, по-видимому, вос
ходит к казахскому «джё- 
рабай» — целитель ран. В 
старинной обиходной ре

цептуре зверобой называют 
молодецкой кровью. Са
мобытный врачеватель 
М. А. Носальский писал, 
что как без муки нельзя ис
печь хлеб, так и без зве
робоя нельзя лечить мно
гие болезни людей.

По химическому составу 
зверобой одно из самых 
богатых растений: оно име
ет дубильные вещества, 
эфирное масло, витамины 
С, РР, Е, никотиновую и 
аскорбиновую кислоту, 
следы алколоидов, фитон
циды, рутин, сапонины, ку
марины, катехины, флаво- 
ниды (кверцитин, кверци
трин), антоцианы, лейко- 
антоцианиды, микроэле
менты (стронций, барий, 
медь, никель...), красящее 
вещество гиперецин и псев- 
догиперецин.

Из зверобоя получен 
препарат именин, который 
используется при ожогах, 
свежих и инфицированных 
ранах, заболеваниях кожи, 
для полоскания рта при 
гангвитах и стоматитах, для 
лечения острого насморка, 
верхних дыхательных пу
тей, острых фарингитов, ла
рингитов, гайморитов.

В современной народной 
медицине лечения травами 
зверобой нашел самое 
широкое применение: отва
рами из него лечат подаг
ру, суставной ревматизм, 
туберкулез легких, ишиас. 
Измельченные листья при

кладывают к ранам для их 
быстрого заживления. Зве
робой является противовос
палительным, вяжущим, 
кровозосста навл и в а ю- 
щим, мочегонным, стиму
лирующим деятельность 
сердца средством. Исполь
зуется при заболевании 
органов пищеварения, пе
чени и желчного пузыря. 
Хорошо помогает при, 
неврастении, невралгии, 
при бессоннице, головных 
болях, при лечении язв, 
при воспалении почек и 
предстательной железы, при 
климаксе, нарушении мен
струального цикла, при по
явлении угрей на коже, 
стимулирует в организме 
иммуногенез. Зверобой ис
пользуют в виде аэрозолей 
при пневмониях, респира
торных инфекциях. Им ле
чат рак печени, венериче
ские заболевания, язвенную 
болезнь желудка и двенад
цатиперстной кишки.

Сбор травы ведут в пору 
ее цветения, при этом 
срезают лишь верхушки 
стеблей, оставляя безли
стные части стебля, и су
шат тонким слоем в сухом, 
проветриваемом помещении 
в тени или в остывающей 
печи. Готовое измельчен
ное сырье имеет слабый

рожности, т. е. нельзя при
менять в больших дозах.

Народные рецепты:
1) 10 г сухой травы на 

один стакан крутого кипят
ка. Настоять, укутав в по
лотенце, 1 час, процедить. 
Принимать по 1 столовой 
ложке 3—4 раза в день 
после еды. •

3) 1 столовую ложку су
хой травы на стакан воды, 
кипятить 15 минут на сла
бом огне. Применять чет
верть стакана три раза в 
день.

3) Спиртовую настойку 
травы зверобой принимать 
по 30 капель с водой три 
раза в день после еды при 
ревматических заболева
ниях.

4) Настой на льняном 
масле используется для 
смазывания ожогов, ран, 
язв. Готовят зверобойное 
масло и на оливковом или 
подсолнечном масле, при 
этом одну часть цветов зве
робоя заливают двумя час
тями масла и настаивают 
не менее трех недель. В 
небольших дозах это масло 
принимают и внутрь, чтобы 
избавиться от язвы желуд
ка или гастрита.

Подготовил 
А. МАТВИЕНКО.

по слухам 
и достоверно 

Чем живет
наш город
ф В марте в магазинах 

города появились новые
плательные ткани камволь
ного комбината. Это «Ма-
гия», «Коррида», «Вариа
ция» и другие (газета 
«Камвольщик»),

ф После ухода генераль
ного директора УЗХМ в 
мэры города заводская 
комиссия по выборам при
ступила к работе. Среди 
требований к будущему
генеральному сказано: толь
ко работник завода, от 35 
до 55 лет, с удовлетвори
тельным состоянием здо
ровья (газета «За хими
ческое машиностроение»).
• На конференции тру-

* Пригласительный билет в ДК

Строители!
вас

* 16 марта. Литератур
ная гостиная. Занятие по 
теме: «Реализм и фантасти
ка Федора Сологуба». На
чало в 18.00.

* 17 марта. Курсы юмо
ра и импровизации. Прово
дит В. Денисов. Начало в 
18.00.

* 18 Марта. Занятие хо
ра русской песни. Начало 
в 18.00.

* 19 марта. Клуб люби
телей юмора. Начало в 
18.00.

* 20 марта. Занятие сту
дии миниатюр. Начало в 
18.00.

ждут
* 21 марта. Школа прак

тической фотографии. На
чало в 11.00.

* 22 марта. Воскресная 
духовная школа. Малый 
зал, начало в 13.00.

Клуб садоводов-любите
лей. Тема: «Новые методы 
борьбы с вредителями». 
Комната № И. Начало в 
'.6.00.

* 23 марта. Занятие по 
классу музыки. Начало в 
17.00.

* 24 марта. Клуб «Про
буждение». Начало в 18.00.

* 25 марта. Занятие хо

ра русской песни. Начало 
в 18.00.

* 26 марта. Клуб лю
бителей юмора. Начало в 
18.00.

* 27 марта. Занятие сту
дии миниатюр. Начало в 
18.00.

* 28 марта. Лекция «Ис
кусство быть здоровым». 
Большой зал. Начало в 
13.00.

* 29 марта. Космическое 
учение «Живая этика». На
чало в 10.00.

Воскресная духовная 
школа. Начало в 13.00.

Вечер отдыха для средне
го и старшего возраста. 
Танцевальный зал. Начало 
в 19.00.

* Платная реклама

Руководителям строительных организаций 
и частным лицам

■ ■
I

* Служба 04 .
Весна, крыши и... газ

Весной все предприятия,

! Новинка для вас!
! ф Клеящую мастику «Гарант» 
| в любом количестве готово реа- 
I лизовать вам малое предприятие 
■ «Строматоб» при Уктусском за- 
| воде стройматериалов.
! ф «Гарант» — надежное сред- 

| ство для приклеивания любой об- 
I лицовочной плитки, стекла, тка- 
■ ней, обоев и пр.

Е ф «Гарант» — по своим харак- 
| теристикам соответствует зару- 
| бежным аналогам.

ф «Гарант» экологически "
чистое средство, изготовленное 
из минеральных компонентов.

Мы создадим
1

для вас уют!
ф Малое предприятие «Стро- I 

матоб» ждет вас уже сегодня по | 

адресу: ул. Новострой, 1 А. Зво- | 
ните по тел. (3432) 25-43-42, I 
25-21-65, 25-80-80. |

Рекламное агентство «Инрос», 
тел. 51-03-33, 58-42-23.

в том числе ЖКК заводов 
и ДСК, очищают крыши 
зданий от снега и льда. 
Трест «Свердловскгоргаз» 
призывает руководителей и 
лиц, ответственных за без
опасную эксплуатацию га
зового хозяйства: организуя 
сбрасывание льда и снега с 
крыш зданий, обращайте 
особое внимание на фасад
ные газопроводы и вводы 
в здание, старайтесь их не 
повредить.

Дорогие строители! Но 
а если вы повредили газо-

* Советы врача =

Профилактика 
клещевого 
энцефалита

В последние годы в на
шем городе и области скла
дывается неблагополучная 
эпидситуация по клещево
му энцефалиту. Число по
кусанных клещами в 1991 г. 
составило 12437 человек. 
Первый укус зарегистриро
ван в апреле, последний — 
в первой декаде октября, 
20 процентов покусанных — 
дети до 14 лет, 30 процен
тов от числа покусанных — 
пострадали от нападения 
клещей в лесопарках го
рода.

Наиболее неблагополуч
ные места: в Октябрьском 
району — парк им. Лесово
дов России, район тубдис
пансера, ЦПКиО; в Орд- 
жоникидзевском районе — 
Калиновский лесопарк; в 
Железнодорожном — стан
ции ПалкиНо, Огородная; в 
Верх-Исетском — Широ
кая речка, Юго-Западный 
лесопарк, озеро Чусовское 
и Глухое; в Кировском 
районе — Ново-Свердлов
ская ТЭЦ, озеро Шарташ; 
в Чкаловском — Горный

провод и у вас происходит
загазованность подвала, 
подъезда, то не входите в 
это помещение с открытым 
огнем; не курите, не вклю
чайте и не выключайте 
электроприборы, свет. Про
ветривайте помещения и 
срочно позвоните по теле
фону 04.

Не забывайте! Соблюде
ние правил’ гарантирует 
вашу безопасность.

3. ЧАГИНА, 
методист треста 

«Горгаз».

дового коллектива дирек
тор объединения «Урал- 
трансмаш» А. Н. Шарков 
заявил, что в 1992 году, 
кроме уже строящихся, 
будет начато строительст
во 100 — и 120-квартирно
го дома по ул. Боровой и 
Вилонова, малосемейное 
общежитие на 240 квар
тир и детский комбинат на - 
280 мест, примем завод 
пока не переходит на плат- 
ную форму строительства 
за счет грудящихся (газета 
«За победу!»).

ф Газета «Верхисетский 
рабочий» опубликовала из
вещение об открытой под
писке на акции. Размер 
уставного фонда составит 
10 млн. рублей, номиналь
ная стоимость акции — 200 
рублей.

ф На совещании дирек-
торов города стала извест
на средняя зарплата. На 
начало марта она была та
кова: на ВИЗе — 1687 — 
1768 рублей, на «Урал- 
обуви» — 1100—1200, на

Учредитель газеты — трудовой коллектив ордена 
Трудового Красного Знамени, имени 60-летия Союза 
ССР проектно-строительного кооперативного пред
приятия «Свердловский ДСК»

Наш адрес: 620075, г. Екатеринбург, К-75, ул. Перво
майская, 60, комната № 56, 4 этаж.

Телефоны: 55-45-86 (редактор), 55-20-21 (корреспон
денты, машинистка).

Заказ № 7862.

Щит, Елизавет, парк заво
да Химмаш.

В 1991 г. с подозрением 
на клещевой энцефалит 
госпитализировано 496 че
ловек, диагноз подтверж
ден у 157. Самые высокие 
показатели заболеваемости 
в Октябрьском, Верх-Исет- 
ском районах. Зарегистри
рован один летальный ис
ход в Октябрьском районе.

С учетом неблагополуч
ного прогноза по клещево
му энцефалиту за 1992 г. 
лечебно - профилактические 
учреждения города прово
дят профилактические при
вивки против клещевого 
энцефалита всем желаю
щим по месту жительства 
или на здравпунктах по ме
сту работы.

Прививки проводятся 
двухкратно, с интервалом 
в 30 дней. Профилактиче
ские прививки — единствен
ное надежное средство про
филактики данного заболе
вания. Используемый для 
профилактики иммуноглобу
лин не защищает от заболе
вания, используется для ле
чения больных, стоимость 
I дозы препарата — 84 
рубля.

Прививки проводятся 
бесплатно.

Н. СИГАЕВА, 
зав. эпидотделом 

Кировского районного 
центра санэпиднадзора.

компрессорном заводе — 
1100—1200, в ПО «Русские 
самоцветы» — 2100—2200 
рублей, на заводе точной 
механики — 1600—1780, I 
НПО «Вектор» — 1100— 
1200, НПО «Автоматики» — 
1200—1300, на турбомотор- 
ном заводе — 1388—1444, 
в областном управлении 
снабжения и сбыта — 910
рублей и на «Уралэлектро- 
тяжмаше» — 1266—1531
рубль (без доплаты на 
питание в размере 100— 
110 рублей). Директора об
суждали вопрос единого
подхода к оценке труда 
различных категорий рабо
тающих независимо от то
го, на каком предприятии 
города они трудятся (газе
та «Эльмаш»),

ф Обскакали все круп
ные предприятия города 
электротранспортники. С 1 
февраля зарплата у водите
лей троллейбуса — 3227 
рублей, у водителей трам
вая — 2890 рублей, у ра
бочих-сдельщиков — 258.2, 
у повременщиков — 2098 \ 
у специалистов и слуЖ^ 
щих ТТУ — 2600 рублей 
(газета «Электропуть»).

Немудрено, ведь мы 
раньше за проезд платили 
по 3—5 копеек, а сейчас в 
связи с улучшением (?1) ра
боты электротранспорта по . 
30 копеек.

В. БАЗАРОВ.
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